

Candidatos participaron de debate regional en Concepción

Tres cruces entre los presidenciables por casos de corrupción en el Estado



El debate fue convocado para hablar de descentralización.

ARIEL LARA

En la ciudad de Concepción se desarrolló este lunes el primer encuentro en lo que va de la campaña presidencial donde el tema de la corrupción ocupó gran parte del tiempo de tres de los candidatos mejor aspectados. La carta presidencial del Partido Republicano, José Antonio Kast, arremetió contra el oficialismo representado por su abandera, Jeanette Jara, y le sacó en cara los actos de corrupción e irregularidades producidos durante el actual gobierno, ligados a los cuestionables traspasos de plata desde el Estado a fundaciones, lo que se conoce como caso Convenios. El "Conversatorio por la Descentralización", en el marco de la "Cumbre de las Regiones", fue organizado por Corbiobío y el Gobierno Regional del Biobío, en el cual estuvo también presente la candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei.

"Fundaciones truchas". El debate, convocado para hablar sobre propuestas de descentralización, cambió de rumbo de entrada cuando Kast tomó la palabra, entre gritos en contra de adherentes de Jara. "Este es un espacio donde debería primar el respeto, les pido calma", solicitó el candidato. Y dijo: "El tema de los gobiernos regionales se ha convertido en un asunto de fracaso político, institucional y ético. Hace cuatro años el entonces candidato presidencial

Gabriel Boric prometió terminar con descentralización; anunció que eliminaría a los delegados presidenciales, yo dije lo contrario y me fui de pifia. Auguró también que las regiones tendrían poder, recursos y libertad, pero hoy, a meses de terminar su mandato, ¿dónde están esas promesas?"

Y agregó: "La respuesta es clara, solo palabras vacías y una larga lista de retrocesos, no solo no eliminé a los delegados ni fortalecí a los gobiernos regionales, sino además entregué a las regiones a la corrupción, al cuoteo político, a los operadores

políticos disfrazados de fundaciones. Esto no fue un error, fue una lógica de poder, un modelo de colonización institucional quizás aprendido de tierras foráneas. Hoy tenemos gobernadores regionales investigados por Fiscalía, miles de millones de pesos desviados a fundaciones truchas,

convenios fantasmas y contratos entre amigos. ¿Quién fue cómplice de este fracaso, parte de este gobierno? Voy a decirlo sin rodeos, la descentralización fracasó porque fue usada como botín político por un gobierno irresponsable más preocupado de instalar fundaciones amigas. Y si alguno se ofende, es porque quizás tenga algo que explicar". Jara pidió entonces la palabra para responder.

"Todos son corruptos". Jara respondió: "Cuando escucho a los candidatos, en particular a Kast, se habla en todos los foros de lo mismo, y me pregunto dónde están las pro-

puestas porque se repiten las mismas ideas, que todos son apitutados, todos son corruptos menos yo, todos tienen problemas menos yo, no sé qué propuestas le vamos a llevar al país. Lo mismo que escuché acá lo escuché en los otros cinco foros y me preocupa porque para gobernar un país no se requiere solo descalificar a los otros o insinuando cosas de los demás, sino que se requiere capacidad de diálogo y construir acuerdos. A mí me cargan los apitutados políticos", mencionó la abandera del oficialismo, entre burlas de los partidarios de Kast.

"Me cargan porque me costó un montón estudiar y salir adelante, me cargan además los corruptos, por eso es grave que tiremos a todos al mismo saco. Y recuerdo el caso Manicure (donde está en prisión preventiva el diputado Mauricio Ojeda, electo por el Partido Republicano), porque esas señoras trataron de capacitarse para tener un emprendimiento y las estafaron, pero decir que eso (la corrupción) es una falta de respeto".

Recordatorio de Matthei. La abanderada de Chile Vamos no dejó pasar la oportunidad y, dirigiéndose a su par del Partido Republicano, arremetió. "Quiero señalar que desgraciadamente la corrupción está en todas partes. Nadie puede escupir al cielo, porque hemos tenido corrupción en distintos partidos políticos, Carabineros, en las Fuerzas Armadas, en el Ejército, en la Fuerza Aérea, entre los jueces y también con fiscales, y, de hecho, tengo entendido que el único diputado privado de libertad hoy día, por un caso de fundaciones, es un diputado que fue llevado en la lista de ustedes, José Antonio. Entonces, perdón, acá hay de todos lados".